


Quoi offrir à Noël à un sidéen?
Le comité de consultation du Point se penche encore une fois sur une question qui fait presque peur: Si tout 

était possible, sans limite dʼargent et sans limite technologique, même grâce à la magie, si vous ne deviez 
faire quʼun seul et dernier cadeau à une personne séropositive ou atteinte du SIDA, quel serait ce cadeau?
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Résumé:
Le comité de con-
sultation du Point 
se penche sur cette 
question à la fois 
bizarre et inquié-
tante... Quoi offrir 
à une personne qui 
est atteinte dʼune si 
terrible maladie si 
tout était possible?
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Roger-Luc Chayer est 
rédacteur en chef de la Re-
vue Le Point et directeur de 
Gay Globe TV. Il a oeuvré 
pendant de nombreuses an-
nées comme journaliste 
dʼenquêtes auprès des per-
sonnes atteintes du SIDA.

Jʼai participé à lʼélaboration de 
cette question mais jʼavoue être 
très préoccupé justement pas 
son aspect terrifiant et final. Jʼai 
presque peur dʼy répondre telle-
ment je suis inconfortable avec 
la question.

La maladie est terrible, elle dé-
truit bien des vies et des écono-
mies mais cʼest pire encore quand 
on pense à quelquʼun en parti-
culier. Quelquʼun quʼon connaît 
et à qui on pense en devant ré-
pondre à la question. Beaucoup 
de choses sont nécessaires dans 
la vie dʼune personne atteinte. 
L̓ accès aux meilleurs médica-
ments possibles, à une nourri-
ture abondante et de qualité,

à des soins et du support 
24h par jour. Je pourrais leur 
donner toutes les ressources 
pour amoindrir la douleur face 
à ce mal. Je pourrais aussi aller 
droit au but et leur donner la 
guérison totale puisque la ques-
tion permet lʼusage de la magie. 
Guérir du SIDA serait quand 
même un beau cadeau, unique 
et qui permettrait de profiter de 
ce qui reste de vie. Mais à bien 
y penser, je ne suis pas heureux 
de leur offrir que cessent de ter-
ribles souffrances, jʼaurais aimé 
pouvoir retourner dans le temps 
et leur offrir de ne jamais avoir 
à passer par le SIDA. Voilà qui 
serait un meilleur cadeau non? 
En fait non, parce que je pense à 
ceux qui sont partis et qui ne sont 
plus là. On estime à 33% ceux 
de la communauté gaie qui sont 
morts du SIDA depuis le début. 
Tiens, je lʼai le cadeau, jʼaime-
rais offrir à tous ceux qui sont 
morts du SIDA de revenir vivre 
avec nous et on nʼen parle plus, 
OK? Dites-moi que cʼest fini!

Raymond Gravel est un 
prêtre québécois très médiatisé 
pour ses positions ouvertes en-
vers les gais et député du Bloc 
Québécois dans lʼAssomption.

Si tout était possible, sans limite 
dʼargent et sans limite technolo-
gique, même grâce à la magie, si 
je devais faire un seul et dernier 
cadeau à une personne séropo-
sitive ou atteinte du SIDA, je la 
guérirais sur le champ... Mais si 
ce cadeau est exclu, je lui offri-
rais mon amitié, car je pense que 
les personnes atteintes de cette 
maladie souffre souvent de rejet, 
de solitude, dʼexclusion...

L̓ amour dans lʼamitié permet de 
passer au travers des pires situa-
tions et je crois que cet amour est 
essentiel pour toute personne hu-
maine quelle quʼelle soit... Pour 
ma part, lʼamour-amitié nourrit, 
guérit, fait grandir, donne un 
sens à la vie; lʼamour-amitié fait 
espérer et lʼespérance, cʼest la 

foi à son meilleur disait 
Charles Péguy. Même Dieu en est 
surpris! Car lʼespérance nous fait 
croire que demain ça ira mieux, 
quand aujourdʼhui tout va mal.

Jean-Luc Romero est un poli-
ticien français très populaire, 
auteur, journaliste et confé-

rencier.

Le plus tendre des câlins, celui 
qui soulage les peines, celui qui
couvre de chaleur un corps re-
froidi par lʼangoisse, celui qui 
gomme les différences.

Le plus tendre des câlins, celui 
qui dit « Tu vis ».

Michel Girouard ayant un em-
ploi du temps trop chargé nʼa 
pu participer à la question du 
mois. Cela dit, Le Point souhai-
te élargir le cercle des  person-
nalités consultées pour la ques-
tion du mois et vous présentera 
ces nouveaux «membres» 
dans la prochaine édition.





Dr. Mailloux: Discipline ou ingérence?
Le comité de discipline du Collège des médecins est saisi le 1er décembre dʼune plainte contre le Docteur 

Pierre Mailloux, le médecin des ondes de CKAC pour des propos tenus lors de lʼémission «Tout le monde en 
parle». Sʼil est hors de son cabinet à faire du journalisme, est-ce que le collège est compétent contre Mailloux?

Par:
Roger-Luc Chayer
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Résumé:
Le très célèbre 
docteur des ondes 
radio passe devant 
le comité de dis-
cipline du Collège 
du Médecin pour 
des propos tenus 
alors quʼil agissait 
comme journaliste. 
Censure ou ingé-
rence dans un cadre 

non médical?
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Accusé de quelques man-
quements suite à ses propos 
diffusés par la populaire émis-
sion de Radio-Canada, le Dr. 
Mailloux doit maintenant sʼex-
pliquer devant un conseil de ju-
ges-médecins alors quʼil nʼétait 
pas en pratique médicale et quʼil 
agissait comme journaliste puis-
que cʼest lʼhomme de radio qui 
venait à lʼémission et non le mé-
decin.

Quelle est la différence? Elle est 
pourtant évidente pour le com-
mun des mortels. Tout acte mé-
dical posé dans le cabinet dʼun 
médecin et qui comporte lʼappli-
cation de connaissances recon-
nues est susceptible dʼêtre lʼob-
jet dʼun examen du Collège des 
Médecins du Québec. Mélanger 
la liberté dʼexpression dʼun in-
dividu agissant comme journa-
liste en dʼautres circonstances 
relève du risque dʼingérence 
dans la liberté de la presse telle 
que voulue par la Constitution.

Le Dr. Mailloux, connu et 
reconnu pour son franc-parler, 
médecin psychiatre et homme 
de science doit répondre de ses 
propos le 1er décembre. Mais 
quʼest-ce quʼil a pu dire au juste 
pour se mériter un tel examen?

Pendant lʼémission, alors quʼil 
était invité pour parler dʼun autre 
sujet, Pierre Mailloux a affirmé 
quʼil connaissait une étude amé-
ricaine faisant état de troubles

Roger-Luc Chayer 
est rédacteur en chef de 
la Revue Le Point et di-
recteur de Gay Globe TV.
Suite au dépôt dʼaccusations 
contre le Dr Mailloux, la Revue 
Le Point publiait dans son édi-
tion 36 un texte relatant le débat 
actuel. Roger-Luc Chayer a té-
moigné dans la présente affaire 
comme journaliste et éditeur.

de lʼintelligence pour expli-
quer la situation criminelle des 
noirs aux USA. Le Dr. Mailloux 
avait à peine terminé sa phrase 
que Dan Bigras, le moralisateur 
à une piasse de service, accu-
sait lʼhomme de science dʼêtre 
raciste. Est-ce que tous les juifs 
qui dénoncent les nazis sont ra-
cistes? Est-ce que les personnes 
qui nʼaiment pas les légumes 
sont toutes anorexiques? Est-ce 
que le Dr. Mailloux, en trans-
mettant lʼinformation à lʼeffet 
quʼil existait une étude traitant 
dʼun tel sujet était anti-noirs? La 
question est grave puisquʼelle 
implique que la transmission 
dʼune information dans le cadre 
journalistique engage les opi-
nions personnelles des spécia-
listes de lʼinformation. Le CMQ 
devra se prononcer sur la ques-
tion mais devra aussi déterminer 
quelles sont ses limites pour ne 
pas mélanger journalisme et 
médecine. À chacun son rôle 
et tous sʼen porteront mieux.





Montréal: État du marché immobilier
La Société canadienne dʼhypothèques et de logement (SCHL) a donné aujourdʼhui sa conférence sur les 

perspectives du marché de lʼhabitation devant quelque 1 000 professionnels de lʼindustrie. Cette confé-
rence a permis de dresser un bilan de santé détaillé du marché immobilier montréalais et de lʼensemble 
de la province ainsi que de présenter les prévisions des experts de la SCHL pour 2007.
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Résumé:
Perspectives sur 
lʼimmobilier au 
Québec par la So-
ciété canadienne 
dʼhypothèques et 

de l ogement.
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En 2007, 19 500 mises en 
chantier sont attendues dans la 
région métropolitaine de recen-
sement (RMR) de Montréal. Le 
marché des copropriétés réagit 
quant à lui à lʼaugmentation du 
nombre dʼunités neuves inoccu-
pées au cours des dernières an-
nées, ce qui force les promoteurs 
et constructeurs à rajuster le tir. 
On prévoit, pour 2007, la cons-
truction de 6500 copropriétés (-7 
%) dans la RMR de Montréal. 

Finalement, 4 500 logements lo-
catifs devraient être commencés 
en 2007, soit 10 % de moins que 
cette année. Ce repli sera attri-
buable au léger ralentissement 
attendu de lʼactivité du côté des 
résidences pour personnes âgées. 
Le marché de la revente restera 
très dynamique en 2007; 38 000
transactions sont prévues à 
lʼéchelle de Montréal. Toutefois, 
la flambée des prix continuera de 
sʼatténuer, car lʼoffre de proprié-
tés à vendre augmente.

Par ailleurs, puisque ce sont 
les quartiers centraux de lʼîle de 
Montréal qui ont connu les plus 
fortes hausses du prix moyen, 
un nombre grandissant dʼache-
teurs devront se rabattre sur des 
quartiers moins dispendieux, 
notamment ceux de banlieue.

Même si le prix des propriétés 
a augmenté plus rapidement à 
Montréal que dans les autres 
grandes villes canadiennes au 
cours des dix dernières années, 
le taux dʼeffort des Montréalais 
demeure inférieur à celui des 
ménages de Vancouver, Toronto 
et Calgary. Le marché de la co-
propriété est de mieux en mieux 
implanté dans certains quartiers 
de la proche banlieue. La popu-
larité de ce mode dʼoccupation 
sʼétend aussi graduellement à 
dʼautres secteurs plus éloignés. 
La construction de “maisons-
manoirs” en banlieue continue 
de gagner en popularité.

En 2005, dans la RMR de 
Montréal, 525 maisons de 500 
000 $ et plus ont été construites, 
comparativement à 112 en 2002. 
La majorité de ces maisons se 
trouvent en banlieue. Sur le mar-
ché de la revente, lʼavantage est
résolument du côté de lʼacheteur 
en ce qui a trait aux habitations 
dans cette fourchette de prix 
situées en banlieue. 

Les promoteurs de résidences 
pour personnes âgées ont quant 
à eux pris dʼassaut le secteur de 
Laval. On y trouve actuellement 
quelque 900 appartements pour 
aînés en construction et un nom-
bre comparable est projeté pour 
2007. On estime que les Qué-
bécois dépenseront plus de 11 
milliards de dollars en rénovation 
en 2007, soit 6 % de plus quʼen 
2006. Le dynamisme du marché 
de la revente ainsi que lʼévo-
lution démographique sont les 
principaux piliers du marché de 
la rénovation au Québec. Selon

Statistique Canada, 80 % 
des propriétaires dʼhabitation 
au Québec entreprennent des 
travaux de rénovation moins 
dʼun an après avoir fait lʼacqui-
sition de leur propriété. Montréal 
compte pour près de 40 % du 
marché provincial de la rénova-
tion. Les ménages montréalais 
ont une propension à rénover in-
férieure à celle de lʼensemble des 
Québécois, mais ils dépensent en 
moyenne 3 650 $ par année pour 
des travaux de rénovation, contre 
3 300 $ pour lʼensemble des Qué-
bécois.  La Société canadienne 
dʼhypothèques et de logement 
est lʼorganisme national respon-
sable de lʼhabitation au Canada, 
et ce, depuis plus de 60 ans. 
Elle contribue à améliorer les 
conditions de vie et le bien-être 
des Canadiens par lʼentremise 
de quatre secteurs dʼactivité : 
le financement de lʼhabitation, 
lʼaide au logement, la recherche 
et la diffusion de lʼinformation, et 
la promotion des exportations.
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Les «Jeux de la honte» récidivent
Le comité organisateur des «Jeux de la Honte» de Montréal, les Outgames 2006, annoncent déjà, par 

lʼenvoi de communiqués de presse internationaux, le début de la campagne de levée de fonds et lʼorganisa-
tion des seconds «Jeux de la Honte», ceux de Cologne, en Allemagne, en 2009. Est-ce vraiment approprié?

Éditorial par:
Le Point
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Commentaire
Spécial

Résumé:
Les concepteurs 
des Jeux Gais de 
Montréal 2006/
Outgames 2006/
Jeux de la Honte 
2006 demandaient 
pourtant à lʼéditeur 
du Point en 2000 
de les appuyer! On 
connaît la suite...
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Le journaliste Roger-Luc 
Chayer avait pourtant été 
approché afin quʼil appuie 
les jeux gais officiels, et non 
ceux des Outgames, orga-
nisés par ceux-là même qui 
sont en défaut aujourdʼhui.
Pendant quʼon parle de faillite 
aux Outgames de Montréal suite 
au scandale de 5 millions décrit 
plus tôt dans ces page, voici que 
le comité organisateur invisible 
fait actuellement circuler des 
communiqués de presse annon-
çant que tout se passe bien à 
Cologne en Allemagne, pour les 
seconds jeux Outgames. Mal-
heureusement pour le public et 
les commerçants allemands, ils 
sont en train de subir exacte-
ment ce qui a été fait ici à Mon-
tréal soit, une campagne massi-
ve de faussetés, de mensonges, 
de faux chiffres et surtout, de 
faux espoirs, tout cela au pro-
fit seulement des dirigeants 
de lʼorganisation. En 2000, 
le signataire de ce texte avait 
reçu une demande dʼappui

de la part de Louise  Roy et 
de Robert Vézina, le président du 
BBCM qui a déclaré à TQS en 
septembre 2006 sʼêtre dissocié 
des Outgames suite au schisme, ce 
qui est absolument et totalement 
faux puisque quelques jours avant 
son entrevue à TQS, Vézina parti-
cipait à une conférence «lʼAprès-
Outgames» ce dernier vantant le 
succès des Outgames et son in-
tention de profiter des retombées 
positives de lʼévénements avec 
son organisation partenaire. (Fu-
gues novembre 2006 page 22). 
Une fois lʼapprobation reçue de 
la part de Roger-Luc Chayer qui 
a finalement été le seul média pu-
blié dans le cahier de soumission 
à la Fédération Internationale des 
jeux gais, on sʼest vite empressé 
de le traiter de tous les noms 
parce quʼil exigeait le respect de 
son endossement et lʼannulation 
du schisme et Vézina y allait de 
la création et financement dʼun 
comité juridique voué à faire 
taire le journaliste. Les putes ne 
sont pas toutes sur St-Laurent.



Trois-Rivières homophile
Cette renaissance de la communauté gaie de Trois-Rivières est un baume réconfortant pour les gais et 

lesbiennes qui devaient se rendre soit à Montréal ou Québec pour sortir, sʼamuser ou simplement dra-
guer. Si Trois-Rivières renaît, Le Point embarque et propose ces quelques adresses utiles...

Par:
Roger-Luc Chayer
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Découverte

Résumé:
La communauté 
gaie de la grande 
région de Trois-Ri-
vières semble renaî-
tre de ses cendres 
depuis lʼarrivée du 
Look resto pub et 
dʼinvestissements 

importants.
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Tout le monde sait main-
tenant quʼà Trois-Rivières, un 
nouveau club resto pub a ouvert 
ses portes à la communauté gaie 
et ses sympathisants. On dit 
même que la clientèle y serait 
très «hot» et quʼon y trouverait 
facilement des amis vu lʼam-
biance décontractée, de classe 
métropole et surtout aussi à un 
concept piste de danse, bouffe et 
jeunesse.

Dʼautres services sont offerts à 
la communauté gaie dans la ré-
gion de Trois-Rivières comme le 
Gay-Ami, Groupe de discussion 
pour personnes homosexuelles 
qui propose des rencontres et 
des événements de socialisation. 
On peut les rejoindre au (819) 
373-0771.

Les Émotifs Gais Anonymes 
offrent aussi du support aux 
personnes de la région et on ne 
peut communiquer avec eux 
que par courrier électronique à 
infotr@emotifs-anonymes.org

La Maison RE-NE offre de 
lʼhébergement pour personnes 
atteintes du SIDA ou du VIH, 
leur adresse courriel étant mai-
son.re-ne@tr.cgocable.ca alors 
que lʼAssociation SIDACTION 
offre de lʼaide aux personnes 
atteintes. On peut en savoir plus 
sur les services offerts à Trois-
Rivières par SIDACTION en 
visitant le site Web http://www.
sidaction-troisrivieres.ca.

Les groupes gais sont toujours 
bien représentés dans les établis-
sements scolaires et universitai-
res à Trois-Rivières, il suffit de 
sʼinformer auprès du secrétariat 
des établissements suivants pour 
en savoir plus:

CEGEP de Trois-Rivières (819)  
376-1721 ou site Internet http://
www.cegeptr.qc.ca/accueil/

Université du Québec à Trois-
Rivières (819) 376-5011 ou site 
Internet http://www.uqtr.ca/

Les adeptes de la technolo-
gie Undernet Web, les Internet 
Relay Chat, pourront trouver 
une vaste liste de canaux gais ré-
gionaux sur le portail de Netgai 
au http://www.netgai.com/in-
ternet/irc/. Il ne faut surtout pas 
oublier de mentionner que les 
CLSC du Québec et ceux de 
Trois-Rivières offrent une vaste 
gamme de services sʼadressant 
aux personnes homosexuelles

autant en matière de santé, 
de sexualité que de problèmes 
sociaux liés à lʼhomosexualité. 
Les CLSC offrent leurs services 
gratuitement et confidentielle-
ment, les jeunes  peuvent donc 
profiter de ces avantages sans 
devoir en informer leur famille.

CLSC Les Forges
500, rue Saint-Georges
Trois-Rivières (Québec)
 Tél. : (819) 379-7131



SIDA: Nouvelles générales
Nouvelles brèves locales, nationales et internationales sur la recherche et prévention SIDA. Le Point 

est toujours la seule publication gaie québécoise à offrir près de 30% de son contenu au domaine de la 
santé-SIDA et aux recherches.
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Résumé:
Le comité de con-
sultation du Point 
se penche sur cette 
question à la fois 
bizarre et inquié-
tante... Quoi offrir 
à une personne qui 
est atteinte dʼune si 
terrible maladie si 
tout était possible?
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Les films pornos devront 
montrer des rapports

protégés...
A partir du 1er janvier, les chaî-
nes diffusant des programmes 
pornographiques ne devront 
montrer que des rapports sexuels 
protégés, à la demande du CSA.

Cette mesure fait suite à une 
demande de lʼassociation de 
prévention du sida Act Up. Les 
chaînes concernées devront par 
ailleurs continuer à diffuser des 
messages de prévention en rap-
port avec le sida.

Le CSA a notifié cette mesure 
aux chaînes autorisées à diffuser 
des programmes pornographi-
ques : Canal+, Kiosque, Ciné 
Cinéma Frisson, XXL, Pink TV, 
Multivision, TPS Star et TPS 
Cinéstar. La décision ne concerne 
en revanche pas la vidéo à la 
demande (VoD), qui ne relève 
pas du CSA.

Le nombre de personnes 
touchées par le VIH a

augmenté de 30%.
Le nombre de personnes infec-
tées par le virus VIH ou ayant 
développé le Sida a augmenté 
de 30% en Chine en 2006, dont 
une grande partie en raison de la 
consommation de drogues, a rap-
porté mardi le quotidien China 
Daily. Le nombre de personnes 
porteuses du VIH est passé à 
183 733 en 2006, contre 144 089 
à la fin de lʼannée dernière, a 
précisé le journal. 

Selon le quotidien chinois, cette 
importante augmentation est 
due au fait que les informations 
venant des patients et des res-
ponsables de la santé sont de 
plus en plus nombreuses. Le 
China Daily a fait état de 37% 
de nouvelles infections liées à 
la consommation de drogues, et 
28% à des activités sexuelles non 
protégées. 

Ontario: Levée de la première pelletée de terre pour des
logements novateurs

Le gouvernement du Canada, le gouvernement de lʼOntario et la Ville 
de Toronto ainsi que des représentants de la Fife House, des WoodGreen 
Community Services et du Wellesley Institute tiendront une cérémonie 
de levée de la première pelletée de terre pour souligner le début de la 
construction des Wellesley Central Residences Inc., immeuble résiden-
tiel de 112 logements destinés aux personnes âgées et aux personnes at-
teintes du VIH/sida. Seront au nombre des participants : Gary Goodyear, 
au nom de Diane Finley, ministre du Développement social, George 
Smitherman, ministre de la Santé et des Soins de longue durée, et Kyle 
Rae, conseiller représentant le quartier 27, Toronto Centre-Rosedale.
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TMC125 peut être utilisé en association avec la plupart des 
antirétroviraux

Une révision de 17 études dʼinteraction médicament-médicament por-
tant sur lʼinhibiteur non nucléoside de la transcriptase inverse (NNRTI) 
expérimental TMC125 a été présentée aujourdʼhui sous forme de com-
munication orale plénière au huitième Congrès international sur la phar-
macothérapie dans lʼinfection au VIH (VIH8) à Glasgow, en Ecosse. Les 
données indiquent que TMC125, un NNRTI de la prochaine génération 
actif contre les souches de VIH résistant à NNRTI, peut être combiné 
sans ajustement de dose à la plupart des autres antirétroviraux sur le 
marché. Toutefois, comme TMC125 nʼa pas encore reçu dʼapprobation 
réglementaire, ceci doit être confirmé par les autorités pertinentes. 

Les données suggèrent que les antirétroviraux qui peuvent être utilisés en 
association à TMC125 sans nécessiter dʼajustement du dosage incluent 
les inhibiteurs de la transcriptase inverse et la plupart des inhibiteurs 
de protéase amplifiés avec du ritonavir dont le darunavir (TMC114). 
Tipranavir/ritonavir, nevirapine et éfavirenz ont réduit les expositions 
à TMC125 de 76%, 55% et 41% et ne doivent pas être utilisés en 
association avec TMC125. TMC125 a augmenté lʼexposition fosam-
prenavir/ritonavir (FPV/r) de 69% et par conséquent un ajustement du 
dosage FPV/r pourra sʼavérer nécessaire. Un ajustement de dose peut 
ne pas sʼavérer nécessaire quand TMC125 est co-administré avec des 
hormones contraceptives, des inhibiteurs de la pompe à proton, des blo-
queurs H2 ou la méthadone. TMC125 a réduit lʼexposition de sildenafil 
de 69% et par conséquent, un ajustement des doses de sildénafil pourra 
sʼavérer nécessaire.

«Dr Doogie» avoue son 
homosexualité

L̓ acteur américain Neil Patrick 
Harris, qui sʼest fait connaître 
dans les années 80 pour son rôle 
de Doogie Howser dans la télésé-
rie du même nom, sort du placard. 

Lʼacteur de 33 ans a décidé 
dʼavouer son homosexualité, 
après que plusieurs médias 
eurent récemment spéculé sur 
son orientation sexuelle. Dans 
une entrevue au magazine Peo-
ple, Harris dit quʼil est fier dʼêtre 
gai et quʼil vit pleinement son 
homosexualité. 
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Jack E. Jett: Suite de la partie I

Par:
Roger-Luc Chayer

Photo:
Sandra Bernhard
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Résumé:
Suite de la pre-
mière partie du 
dossier Jack E. Jett 
en première moitié 
de cette édition du 

Point.

Associé aux plus grands noms 
de lʼindustrie de la variété aux 
États-Unis, Jack décidait de 
coanimer dernièrement son 
émission avec la comédienne 
Sandra Bernhard, connue pour 
son rôle dans lʼémission Ro-
seanne et homosexuelle ouverte 
depuis des années. «Je me suis 
associé à Sandra, qui est une 
ambassadrice respecté des gais 
et lesbiennes aux États-Unis 
pour propulser notre show à un 
niveau supérieur. Cette femme 
est fantastique et ne cesse de 
mʼétonner par son grand talent», 
déclare Jack.

Queer Edge ce nʼest pas que 
des animateurs talentueux. Pour 
quʼune émission fonctionne et 
atteigne des cotes dʼécoute in-
téressantes, il faut aussi du con-
tenu. Cʼest le cas de Queer Edge 
qui a reçu la reconnaissance du 
milieu artistique dʼHollywood 
assez rapidement. Jack a effec-
tivement reçu en entrevues des 
personnalités telles que la vedet-
te de variétés Charo, Alan Cum-
ming, Kim Coles, Jane Wiedlin

Sandra Bernhard

sans oublier Tab Hunter, Lucy 
Lawless, quelques vedettes de 
films érotiques homos très en 
vogue au Québec et les chan-
teuses de Barenaked Ladies qui 
jouent le jeu avec lui, ce dernier 
étant loin de toute révérence pu-
dique.

Récemment, Jack E. Jett a repo-
sitionné son Queer Edge Show 
sur un nouveau réseau de diffu-
sion télé Internet, FU-TV. Les 
propriétaires de la nouvelle tv 
déclaraient en entrevue que tous 
les ingrédients étaient réunis 
avec Jett pour réussir en marge 
de la télé régulière justement 
parce que Jett était un spécia-
liste de la pop culture à peine en 
dessous du mainstream, et à la 
frontière de ce qui se fait cultu-
rellement sur Internet.

Personne ne peut actuellement 
rivaliser avec Jack E. Jett sur le 
marché de la télé gaie quʼelle 
soit sur Internet ou en diffusion 
conventionnelle. Les budgets de 
Jack sont gigantesques mais sa 
grande connaissance du milieu 

artistique comme ex-agent de 
stars lui donne un avantage quʼil 
faut absolument lui reconnaître 
et respecter. Queer Edge est pré-
sentement diffusé au Canada en 
anglais sur Out TV, disponible 
sur demande par les cablodistri-
buteurs mais en exclusivité sur 
Internet à Gay Globe TV. Nous 
espérons pouvoir négocier avec 
Jack la diffusion de quelques 
autres émissions avec lʼobjectif 
de montrer lʼexemple et dʼouvrir 
la voie à des productions locales 
qui pourraient sʼen inspirer si la 
volonté y était.

Télé: avenir au Web!
Le portrait de la télévision au 
Québec est en train de changer 
et particulièrement depuis 2006. 
La télé traditionnelle en entier 
subit actuellement une baisse 
importante de ses revenus alors 
que la télé Web bat des records 
avec 25% dʼaugmentation des 
ventes annuellement. Les tarifs 
très avantageux de la télé Web 
et les menus intemporels favori-
sent cet écart alors que lʼacces-
sibilité universelle rend inutile 
lʼabonnement au cable.
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Raymond Gravel député du Bloc
Raymond Gravel est collaborateur à la Revue le Point dans le cadre des «questions du mois» posées 

à nos personnalités ressources. Il est aussi prêtre et souhaite maintenant faire de la politique au niveau 
fédéral pour un parti souverainiste, avec lʼautorisation du Vatican.

Par:
Roger-Luc Chayer

Photo:
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Article

Régulier

Résumé:
Le célèbre prêtre 
québécois souhaite 
représenter le com-
té de lʼAssomption 
au Parlement ca-
nadien, est-ce quʼil 
saura conjuguer 
acte de foi et poli-

tique?
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Au moment de mettre sous 
presse, il nʼavait pas encore été 
élu mais les spécialistes le pro-
noncent déjà grand gagnant de 
lʼélection partielle de lʼAssomp-
tion, pour le Bloc Québécois. Il 
partait avec une bonne longueur 
dʼavance puisquʼà la dernière 
élection, le Bloc avait obtenu le 
comté avec une forte majorité.

Depuis lʼélection nationale cana-
dienne toutefois, le vent a tourné 
et les conservateurs, grâce à une 
forte présence québécoise dans 
le vote, sont maintenant au pou-
voir et font leurs preuves. 

Les libéraux quant à eux, tou-
jours punis par la population 
suite au scandale des comman-
dites, se font discrets et nʼosent 
pas trop commenter la morale 
du Bloc, eux qui paient encore 
actuellement pour des actes 
odieux commis alors quʼils 
étaient au pouvoir.

Le curriculum vitae de M. 
Gravel démontre que lʼhomme 
dʼÉglise est aussi un homme très 
impliqué socialement. Il a fait 
ses études théologiques entre 
1982 et 1992 et a été curé pour 
de nombreuses paroisses dans la 
grande région de Montréal jus-
quʼen 2006 au moment de faire 
lʼannonce de sa candidature. Il 
est aussi aumônier de la frater-
nité des policiers de Laval et a 
été souvent vu à la télévision 
lors de drames vécus par les po-
liciers de cette ville.

Le paradoxe soulevé par la can-
didature de Raymond Gravel 
est quand même intéressant et 
mérite une certaine explication. 
Raymond Gravel a décidé de se 
présenter comme député, avec 
lʼautorisation du Vatican il va de 
soi mais avant que les critiques 
de la séparation de lʼÉglise et de 
lʼÉtat nʼentrent en scène pour 
crier à la manipulation religieuse,

Il est important de rappeler 
que lʼabbé Gravel est souvent 
intervenu sur des questions com-
me le mariage gai ou le SIDA 
contre les positions officielles 
de lʼÉglise. Il a souvent risqué la 
destitution et a préféré défendre 
des valeurs morales ouvertes et 
tolérantes plutôt que restrictives 
et exclusives, allant jusquʼà cri-
tiquer publiquement le Vatican.

Représenter le Bloc cʼest 
adhérer à ses valeurs, ce parti a 
toujours été plus ouvert que les 
autres. Le fait dʼêtre prêtre et dé-
puté permettra peut-être à Ray-
mond Gravel de convaincre le 
Vatican que la modération peut 
aussi permettre de faire passer le 
message. Avec Raymond Gravel 
au Parlement canadien, nous se-
rons peut-être en de meilleures 
mains, et pas dans celles de Dieu.
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Pierre Salducci, auteur et journaliste québécois, gestionnaire de plusieurs projets sʼadressant à la com-
munauté gaie québécoise, souhaite inviter les amateurs de littérature à visiter La Référence, un site litté-
raire qui ouvre la porte aux jeunes auteurs (Photo: salducci.com)

Cʼest le 1er août dernier 
que le cybermagazine La Réfé-
rence a révélé sa nouvelle ligne 
graphique, lançant par la même 
occasion son numéro 43. Réali-
sée depuis 5 pays différents, la 
seule publication entièrement 
consacrée à la littérature gaie 
et lesbienne en français vient 
dʼintégrer Rézolibre, un groupe 
belge dʼédition et de diffusion 
à rayonnement international, un 
organisme indépendant, qui dé-
fend les lettres et la culture sous 

toutes ses formes, sans ta-
bous ni préjugés, et qui inter-
vient tant au niveau de lʼinfor-
mation que de la distribution.  

Pour La Référence, rejoin-
dre le portail belge multidis-
ciplinaire Rézolivre devrait 
permettre dʼaugmenter consi-
dérablement et rapidement la 
visibilité et la diffusion, tout en 
atteignant un statut encore plus 
professionnel.  Ainsi La Référen-
ce accède à un stade supérieur .

Le projet de La Référen-
ce est né au Québec en 2003, 
à Montréal, sur lʼinitiative de 
Pierre Salducci, avec une équipe 
de collaborateurs québécois, 
avant de devenir internatio-
nal. Aujourdʼhui, après quatre 
ans dʼexistence, le bureau de 
rédaction est établi aux îles 
Canaries, tandis que nos chroni-
queurs proviennent de nouveaux 
pays, toujours plus nombreux, 
comme la France, lʼAllema-
gne, la Belgique ou le Canada. 



Paradis gais dans le monde
Pour sa onzième édition de la “Nuit Gay”, Canal+ propose un voyage au coeur des “paradis gay”, ces 

cités rêvées de la communauté homosexuelle à travers le monde, dont notamment la petite île américaine 
de Fire Island, exclusivement réservée aux hommes. 

Par:
Télé Satellite
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Google.images

Article
Régulier

Résumé:
Les paradis gais 
dans le monde à 
lʼhonneur à Paris.

40                                                                                            � Revue Le Point édition no.44

“Pour cette nouvelle édition, 
la chaîne a souhaité proposer un 
thème léger et drôle sur ces para-
dis, et découvrir comment lʼho-
mosexualité est perçue ailleurs 
quʼen France où des revendica-
tions sont toujours dʼactualité”, 
a indiqué à lʼAFP Joëlle Matos, 
collaboratrice artistique aux 
programmes courts de la chaîne 
cryptée. 

Canal+ a ainsi dépêché Laurence 
Haïm, correspondante perma-
nente aux États-Unis et reporter 
de guerre, sur la petite île de Fire 
Island, à 40 km de New York. 
Depuis les années 1930, des artis-
tes et intellectuels homosexuels 
new-yorkais en villégiature en 
ont fait leur univers à la fois 
parfait et utopique, sans aucune 
femme, pas même lesbienne, 
à lʼhorizon. Un cas unique au 
monde. “Depuis cinq ans, je vis 
dans un monde en guerre. Je suis 
une naufragée du reportage com-
battant la télé-réalité pour bien 
montrer lʼhorreur du monde...

Un jour, jʼai voulu mʼéchap-
per de la violence de lʼactualité et 
jʼai atterri sur une planète dʼhom-
mes”, explique Laurence Haïm. 
“Pour la première fois, la com-
munauté de Fire Island a accepté 
la présence dʼune caméra tenue 
par une hétérosexuelle. Loin de 
la +Cage aux folles+, ce repor-
tage est avant tout un film sur la 
tolérance et le bonheur”, ajoute-
t-elle. En partenariat avec le Fes-
tival de Films Gays et Lesbiens 
de Paris (du 14 au 21 novembre), 
ce voyage insolite réalisé par 
Lionel Bertrand, propose trois 
autres escales au coeur de sanc-
tuaires gays, parfois éphémères, 
comme le congrès international 
des lesbiennes qui, chaque été, 
transforme Palm Springs (Cali-
fornie) en paradis du saphisme. 
Produit par Mademoiselle Agnès, 
chroniqueuse mode et tendances 
de Canal+, et réalisé par Anna 
Margarita Albelo, “Broute-Mi-
nou à Palm Springs” dévoile 
ces cinq jours de fête où des 
milliers de lesbiennes se retrou-
vent sous un soleil de plomb.

 “Les lesbiennes ont une 
image qui leur colle à la peau: 
pas drôles, pas belles et pas 
sympas. 

Ce reportage est lʼoccasion dʼal-
ler à la rencontre dʼun maximum 
de lesbiennes différentes bien 
disposées à régler le sort de 
clichés tenaces”, explique Anne 
Margarita Albelo. Un film sur 
les rancheros (nom des cowboys 
brésiliens) homosexuels figure 
également au programme de 
cette “Nuit gay”, présentée par 
Madame H et Denis dʼArcangelo, 
deux célèbres humoristes de la 
communauté gay française. 

La Nuit gay proposera aussi 
une sélection de lʼimagerie éro-
tique des Studios Colt de San 
Francisco, à lʼoccasion du 40e 
anniversaire de cette société de 
production mythique, spécialiste 
du porno gay. 

La Cour suprême 
israélienne approuve 
les mariages homo-
sexuels contractés à 

lʼétranger 

JERUSALEM (AP) -- La Cour 
suprême israélienne a demandé 
mardi au gouvernement de recon-
naître les mariages homosexuels 
contractés à lʼétranger. 

La seule voix discordante au 
sein de la plus haute instance 
judiciaire du pays composée 
de sept juges est venu dʼun juif 
pratiquant, soulignant ainsi la 
polémique que cette décision va 
très probablement déclencher 
parmi les juifs ultra-orthodoxes 
et dʼautres groupes conservateurs 
en Israël. 

La décision est également li-
tigieuse dans la mesure où les 
autorités rabbiniques sont les 
seules habilitées en Israël à traiter 
des mariages et des divorces.





Elton: Abolition des religions
Le roi de la pop britannique Elton John sʼest déclaré dimanche en faveur de lʼinterdiction des religions 

qui, selon lui, ne font pas suffisamment preuve de compassion et sont homophobes.
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Résumé:
Le chanteur bri-
tannique, qui vient 
tout juste dʼépou-
ser un Canadien, 
souhaite lʼabolition 
des religions sans 

compassion.
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«Je pense que les religions 
ont toujours tenté dʼorienter la 
haine vers les homosexuels. De 
mon point de vue, jʼinterdirais les 
religions», a déclaré le chanteur à 
lʼhebdomadaire The Observer.

«Les religions organisées ne sem-
blent pas fonctionner. Elles font 
des gens des moutons de panurge 
vraiment pleins de haine et elles 
ne font vraiment pas preuve de 
compassion», a-t-il ajouté.

«Le monde est proche de 
lʼescalade vers la Troisième 
guerre mondiale et où sont les 
leaders de chaque religion?», 
sʼest encore demandé Elton John. 
«Pourquoi ne sont-ils pas en 
conclave? Pourquoi ne se mon-
trent-ils pas ensemble?»

Le chanteur a établi une compa-
raison avec «le mouvement pa-
cifiste des années soixante (lors-
que) les musiciens allaient vers 

les gens en faisant des con-
certs de paix. Si John Lennon 
était en vie aujourdʼhui, il en 
serait à la tête», a-t-il estimé.

Elton John, 59 ans, qui dirige une 
fondation contre le sida, a égale-
ment promis de poursuivre son 
action. «Jʼai presque 60 ans après 
tout. Je ne peux pas rester assis 
et lʼignorer comme un aveugle», 
a-t-il déclaré.

Le chanteur sʼest marié civi-
lement en 2005 avec son compa-
gnon de longue date, le Canadien 
David Furnish, à la faveur dʼune 
loi sur le mariage homosexuel 
passée lʼan dernier en Angleterre 
et au Pays de Galles.

Le Point
Web

http://www.
le-national.com



Fondation d’Aide Directe Sida-Montréal
La Fondation dʼAide Directe - SIDA Montréal, située en plein cœur du quartier centre sud et du village, 

invite la population à ses «JOURNÉES PORTES OUVERTES» qui se tiendront les 2 et 3 décembre 2006 
de 10h à 15h30 au 1442 rue Panet, métro Beaudry. La redistribution des paniers de Noël débutera le 1er 
décembre et se terminera le 24 décembre.  Près de 500 paniers seront distribués.
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Résumé:
La seule fondation 
dʼaide aux person-
nes atteintes du 
VIH-SIDA recon-
nue par Le Point 
ouvre ses portes et 
invite la population 

à venir visiter...

La participation de la popula-
tion et des organismes VIH-sida 
est souhaitable pour le succès 
de la cueillette de denrées non 
périssables et de produits dʼhy-
giène. La confection dʼun panier 
de Noël coûte environ 60$; nous 
offrons donc aussi la possibilité 
de faire un don de 60$, à lʼat-
tention de la Fondation dʼAide 
Directe – SIDA Montréal, qui

servira à la confection dʼun 
panier. Bien sûr, le public peut 
également se présenter en tout 
temps dʼici Noël, afin dʼy appor-
ter toute contribution. Cette ini-
tiative permettra à de nombreu-
ses personnes démunies, vivant 
avec le VIH-sida, de passer un 
temps des Fêtes plus heureux. 
Lʻéquipe est prête à vous rece-
voir. Info : (514) 522-1993.

Elton John en visite en Zambie

Ne pas manger cʼest mourir aussi!
Est-ce que cʼest si difficile à comprendre comme titre? Depuis les an-
nées ʻ95, après lʼapparition de la trithérapie, les recherches médicales 
démontraient quʼune alimentation de qualité était très importante pour 
lʼabsorption et lʼeffet optimum des traitements. La FADSM est LA 
SEULE organisation reconnue par Le Point qui vient directement en 
aide aux personnes atteintes en leur donnant ce quʼil faut dans lʼassiette 
pour quʼils puissent avoir lʼespoir de mieux aller. Il nʼexiste actuelle-
ment AUCUN médicament contre le SIDA, le SIDA cʼest 20 maladies en 
même temps, seul le réconfort offert par la FADSM peut aider. Ils ont la 
volonté, donnons-leur 60$ et ne laissons pas le SIDA avoir le dernier mot!
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Justiciers masqués: une surprise
André Boisclair a accepté dʼapparaître dans une parodie «politisée» du film Brokeback Mountain. Le 

chef du Parti québécois a répondu à une demande des Justiciers masqués, qui préparent une émission 
spéciale de fin dʼannée pour Musimax. 

Par:
Journal de Montréal

Dany Bouchard
Photo:

Le Point-Monaerick
Article

Régulier

Résumé:
Le chef du Parti 
Québécois, André 
Boisclair, partici-
pera à une émission 
télé humoristique 
pour le temps des 

fêtes.
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«Personne nʼen revient 
quʼil ait accepté de jouer là-de-
dans!» souligne Sébastien Tru-
del, lʼun des deux humoristes, 
particulièrement fiers dʼavoir 
convaincu le politicien. 

Pas une blague sur les gais 
L̓ une des scènes marquantes du 
film Brokeback Mountain montre 
deux cow-boys homosexuels qui 
se découvrent un amour physique 
lʼun pour lʼautre à lʼintérieur 
dʼune tente montée en pleine 
forêt. Dans le court sketch des 
Justiciers masqués, qui durera 
trois ou quatre minutes à lʼécran, 
André Boisclair fait irruption 
dans une tente où se trouvent 
deux cow-boys dénudés, Stephen 
Harper et George W. Bush, occu-
pés à se découvrir lʼun et lʼautre. 
«André Boisclair se fait inviter à 
les rejoindre et il refuse en disant 
que le Québec nʼembarquera pas

là-dedans», raconte Sébas-
tien Trudel. «Ce nʼest pas une 
blague sur les gais, mais plutôt 
sur Bush et Harper, qui sont tou-
jours ensemble et qui sʼadmirent 
lʼun lʼautre», précise lʼhumoriste. 
La participation dʼAndré Bois-
clair a été tournée il y a quelques 
semaines au Cégep Ahuntsic, à 
lʼissue dʼun discours que le chef 
du Parti québécois y a prononcé. 
«On lʼa rencontré en personne 
durant le radiothon (de CKOI). 
On lui a expliqué le sketch et il a 
trouvé ça drôle. Il y a pensé, il a 
consulté ses conseillers et il a ac-
cepté moins de 24 heures après», 
explique Sébastien Trudel. Le 
sketch sera présenté durant 
lʼémission spéciale que prépa-
rent Les Justiciers masqués pour 
la fin de lʼannée. Les Justiciers 
masqués démasquent 2006 sera 
diffusée la première fois par Mu-
simax le 22 décembre à 21h30.

Du vin rouge pour les boeufs australiens (AFP)
Une société dʼélevage australienne a décidé, sur les conseils dʼun chef 
japonais, dʼaccompagner la pitance de ses bovins dʼune rasade de vin 
rouge, afin dʼaméliorer la qualité de la viande. Le chef Akio Yamamoto a 
suggéré à lʼéleveur John McLeod dʼarroser les rations de ses bêtes avec 
du vin rouge, à lʼinstar des producteurs japonais du très prisé boeuf Wa-
gyu, dorloté avec de la bière, de la musique et des massages. La posologie 
est dʼenviron un litre de Cabernet Syrah Merlot tous les jours pendant 
un mois, a indiqué au journal Sydney Morning Herald John McLeod, 
éleveur dans la région viticole de Margaret River. Selon lʼéleveur, cette 
quantité nʼest pas suffisante pour que les bovins soient gais, mais en 
revanche le vin leur donne de lʼappétit et semble les détendre.
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André Arthur face à un nouveau défi
Le très populaire animateur radio et député nou-

vellement élu au parlement fédéral voulait agir en 
toute transparence et montrer par lʼexemple.
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Résumé:
L̓ animateur radio 
et député fédéral 
indépendant an-
nonçait quʼil était 
atteint dʼun cancer 
de la prostate mais 
que ses chances 
étaient excellentes 

pour lʼavenir.
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Et il aura eu raison de le 
faire par conférence de presse, 
avant que la nouvelle ne sorte 
publiquement de nʼimporte 
quelle manière.

André Arthur a voulu ainsi 
montrer lʼexemple en matière 
de transparence déclarant quʼun 
député représente ses électeurs 
mais quʼil doit aussi mettre de 
côté une partie de sa vie privée 
justement pour ses électeurs.

Le cancer de la prostate dont 
André Arthur est atteint est re-
connu comme ayant une évolu-
tion assez lente permettant un 
traitement complet avant que ne 
surviennent des complications 
liées à la dissémination des cel-
lules néfastes. Monsieur Arthur 
a annoncé aux journalistes quʼil 
avait décidé, avec ses médecins, 
de procéder par thérapies peu in-
vasives et qui permettent la sau-
vegarde des fonctions naturelles.

André Arthur, qui a fait sa 
réputation de journaliste sévère 
et intègre partout au Québec 
pendant de longues années a 
aussi la cote auprès de ses élec-
teurs. Le député indépendant 
de Portneuf-Jacques Cartier est 
apprécié par 49% des électeurs 
contre 26%, qui critiquent son 
travail, si lʼon se fie au sondage 
téléphonique réalisé auprès de 
300 répondants, le 16 novem-
bre. 

André Arthur a aussi démontré 
une grande ouverture dʼesprit 
avec la communauté homo-
sexuelle en invitant souvent le 
rédacteur en chef du Point lors-
quʼil souhaitait traiter de sujets 
sur la communauté ou le SIDA. 
Il a été le premier avec Le Point à 
dénoncer les mauvais traitements 
faits aux personnes homosexuel-
les en perte dʼautonomie dans 
les CHSLD du Québec. Quʼil 
nous revienne vite en forme!






